

Hommage à Marcel Leibovici

Marcel Leibovici, professeur agrégé au Département d'histoire nous a quittés le 25 mai suite à l'aggravation de son état de santé déjà sérieusement compromise depuis 1978. Son parcours, peut-être typique des carrières dans le secteur *Études classiques*, le conduit à obtenir (1946) une licence en lettres et en philosophie romaine, à Bucarest, un diplôme de l'École pratique des Hautes études (Paris) puis un doctorat en études orientales à la Sorbonne (1952).

Après un séjour à l'Oriental Institute de Chicago, il se joint au corps professoral de l'Université de Montréal, d'abord à l'Institut supérieur des sciences religieuses puis à la Faculté de théologie. Intéressé par les travaux effectués dans le programme d'études anciennes et modernes, il y prodigue de l'enseignement dont le contenu est largement tributaire de sa vaste formation. En cours de route, le Département d'histoire lui confie, à titre de professeur agrégé (1975), la responsabilité de cours sur l'histoire et la civilisation grecque ainsi que sur celles des pays du Moyen-Orient. La culture du professeur Leibovici a certes marqué ses étudiants et ses collègues qui le regretteront.